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A critical view of Arabic curriculum as a requirement for medical schools, Gezira University
ABSTRACT We compared the present Arabic syllabus used in Gezira University Medical School with
previous ones. We also surveyed students and Arabic professors in medical sciences on their views on
the content and teaching/evaluation procedures and how these contributed to students’ understanding
of the medical science syllabus. The current syllabus was designed to provide students with Arabic
language skills with particular reference to scientific language. The students’ opinions differed regarding
their understanding of clinical medicine and their interaction with patients and also the benefits to them
of research procedures and reporting. The professors considered the syllabus was adequate to achieve
its aims but emphasized the importance of varying teaching methods and evaluation.

Regard critique sur le programme d’études en arabe obligatoire dans les écoles de médecine
de I’'Université de Gezira

RESUME Nous avons comparé le programme d'études en arabe actuellement appliqué dans les
écoles de médecine de I'Université de Gezira avec les précédents. Nous avons également demandé
aux étudiants et aux professeurs de médecine en langue arabe comment ils percevaient le contenu
et les procédures d’enseignement et d’évaluation, et comment ceux-ci permettaient aux étudiants de
mieux comprendre le programme de sciences médicales. L'objectif du programme en vigueur était
de permettre aux étudiants d’acquérir des compétences axées sur le langage scientifique en langue
arabe. Les étudiants ne partageaient pas tous les mémes opinions quant a leur compréhension de la
médecine clinique et leur relation avec les patients, et aussi quant aux avantages que représentent pour
eux les procédures et la communication en matiére de recherche. Les professeurs considéraient que le
programme remplissait correctement son objectif mais soulignaient I'importance de varier les méthodes
d’enseignement et les mécanismes d’évaluation.
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